

# Preocupa aumento de casos de cáncer a la próstata en Arica

En 3 años se pasó de 65 a 91 casos detectados anuales, mientras la mortalidad es de 24,3 por cada 100.000 hombres.

Alberto Uribe Miranda  
 La Estrella de Arica

**E**n el marco del mes del Cáncer de Próstata, diversas instituciones de salud en Chile han intensificado sus esfuerzos para sensibilizar a la población sobre la importancia de la detección temprana y el tratamiento adecuado de esta enfermedad. En Chile, el cáncer de próstata es el número uno en incidencia entre los hombres, con 9.678 nuevos casos anuales y 2.703 defunciones en 2022. La región de Arica y Parinacota, con una alta tasa de incidencia y mortalidad, ha puesto un énfasis especial en estas iniciativas para enfrentar esta problemática de salud pública.

## INCIDENCIA

Respecto a la situación regional, la seremi de Salud Marta Saavedra, informó que, según el Segundo Informe de Registros Poblacionales de Cáncer del Ministerio de Salud, "en Arica y Parinacota la distribución por grupos de cáncer, destaca que los hombres presentan mayo-



SEREMI DE SALUD ACTIVÓ CAMPAÑA PARA INCENTIVAR UNA DETECCIÓN PRECOZ.

res tasas de incidencia en la mayoría de los grupos".

"Los cánceres de los órganos digestivos se posicionan en primer lugar, seguidos por los del aparato genital y la piel, con tasas ajustadas que alcanzan los 63,5; 55,1 y 45,8 por 100.000 hombres, respectivamente. Mientras que

# 1.500

**exámenes para la comuna de Arica, mientras que para las comunas rurales hay un total de 100 de estos.**

por localización específica, el cáncer de próstata se ubica en primer lugar con una tasa de incidencia de 46,1 por 100.000 hombres", agregó.

Según la directora del Servicio de Salud de Arica (SSA), Patricia Sanhueza, los registros hospitalarios reflejan un aumento en

los diagnósticos de cáncer de próstata, pasando de 65 casos en 2021 a 91 en 2023. En Arica, se reportaron 32 defunciones en 2021, con una tasa de mortalidad ajustada de 24,3 por cada 100.000 hombres según los datos proporcionados por el Ministerio de Salud en el marco del día

mundial del cáncer de próstata.

Actualmente, el SSA contempla la realización de 1.500 exámenes para la Comuna de Arica y 100 adicionales para las comunas rurales, como parte de los esfuerzos continuos para combatir esta enfermedad.

## CHEQUEO

Las autoridades sanitarias enfatizan en la importancia del chequeo preventivo, que debe comenzar a los 50 años, o a los 40 si hay antecedentes familiares. Los exámenes, disponibles en los Centros de Salud de Atención Primaria, incluyen análisis de sangre para antígeno prostático, tacto rectal, y biopsias si es necesario. El Hospital Regional cuenta con especialistas en urología para diagnóstico y seguimiento.

Los síntomas de alerta son excesiva orina en la noche, cambios en la frecuencia de orinar, sensación de urgencia para orinar o dificultad para comenzar y detener el flujo, disfunción eréctil y presencia de sangre en la orina. ☺